
  

 

 

 

 

INSTITUTO MARIA MÃE DO DIVINO AMOR 

 

 

RELATÓRIO ANUAL – 2022 

 

“Se você não sabe onde quer ir, qualquer caminho serve”.  

Alice no País das Maravilhas  

 

O terceiro ano após decretada a Pandemia do COVID-19, não foi fácil... mesmo sabendo 

onde se queria ir. 

Desde que começamos a pensar na continuidade do legado das Obras do Padre Attílio, 

revendo a Missão, temos a certeza que a busca da Sustentabilidade é fundamental.  

Além disso, avançarmos no trabalho de rompimento com o ciclo de pobreza que as 

famílias por nós atendidas se encontram; a geração de renda nas comunidades; o 

atendimento a juventude nas questões do mundo do trabalho; o investimento em ações 

de saúde mental (Práticas Complementares), bem como a segurança alimentar por meio 

da educação ambiental, são o caminho que temos pela frente, podendo dizer que 

também, no futuro, se fará necessário o trabalho com a população idosa. 

Em julho realizou-se a Assembléia Geral que elegeu a nova diretoria, atualmente com a 

presidente eleita sra Miyoko Ito para o mandato de 27/07/2022 a 26/07/2026. 



 
 

 

As questões financeiras ficaram bastante difíceis e foram tomadas diversas medidas 

para dar continuidade ao trabalho da organização.  

Neste sentido, tivemos que parcelar junto ao Banco Itaú a dívida com a utilização do 

cheque especial das duas contas de contra partida e cortar os contratos com os 

prestadores de serviços no mês de julho, o que de certa forma esmoreceu nossa 

caminhada junto ao Legado e colocou em compasso de espera algumas ações em nossa 

Missão... 

Pela primeira vez pedimos aditivo de recursos junto à Prefeitura cujo repasse foi menor 

ao índice inflacionário da convenção coletiva de trabalho dos funcionários o qual não foi 

concedido piorando mais a questão financeira, o que de certa forma acabou 

ocasionando a venda de um dos veículos da organização para ajuda nos recursos do 

Instituto.  

De outro lado, com a participação efetiva do Instituto junto a formação da Comissão do 

Plano de Trabalho e Fundo de Reserva junto à Prefeitura para estudo do custo dos 

serviços de educação, foi bastante positivo e colaborou para a revisão de valores de 

repasse para 2023, o que certamente impactará na questão financeira. 

Outra medida tomada foi a redução da meta de atendimento no Serviço de Convivência 

e Fortalecimento de Vínculos para crianças e adolescentes de 06 a 17 anos, em virtude 

da implantação das escolas de período integral nos bairros de Botujuru e Conjunto 

Residencial Vereador Jefferson da Silva por meio do fechamento do Núcleo São Miguel 

e a destinação do espaço para a Escola Maria Mãe do Divino Amor – Unidade I, bem 

como a retomada dos eventos da Comunidade da Unidade Maria Mãe do Divino Amor 

e novas formas de eventos para angariar fundos, além dos realizados pela Comunidade, 

tais como a abertura de Bazar na Rua Ricardo Vilela e eventos drive-thru. 



 
 

 

Para 2023, as equipes das unidades foram redefinidas e alguns cargos extintos. A 

retomada de prestadores de serviços, dependerá da aprovação de projetos específicos 

que possam contemplar o pagamento dos profissionais. Temos 03 projetos habilitados 

pelo CONDECA (MUSA – Educação Ambiental, Segurança alimentar e Sustentabilidade; 

Meu Bairro tem biblioteca e Cultura e Divino Amor – Programa de fortalecimento 

institucional e melhoria de serviços para garantia de direitos de crianças e adolescentes) 

mas que dependem da captação de recursos para poderem ser executados. 

No caso do projeto MUSA, firmamos contrato com a LS Nogueira para captação do 

recurso e continuidade do projeto que viabilizou a construção das hortas, minhocário, 

composteiras e jardim sensorial nas nossas unidades, mas ficamos na dependência do 

investimento via Imposto de Renda feito por alguma empresa. 

Em 2022, tivemos a liberação para execução do Projeto Laços Musicais, habilitado pelo 

CONDECA e com recursos advindos da EDP cujo prazo de execução vai de Maio de 2022 

a Abril de 2023. Trata-se de musicalização infantil para as 03 creches, envolvendo a 

formação das educadoras, crianças e pais. 

Ainda temos a questão da efetivação da posse do Sítio Santa Cruz, tendo em vista que 

no contrato que foi assinado, precisamos efetuar a venda dos terrenos e repassar o 

saldo restante a Associação do Banespa. 

Para 2023, o desafio na questão financeira continua sendo a busca do equilíbrio, pois 

ainda temos este ano para pagamento da dívida junto ao banco e busca de novos 

recursos para reformas no SCFV Glória, Casa de Marias e Sítio Santa Cruz, além da busca 

de novos caminhos de sustentabilidade para as Obras do Instituto. 

 

 



 
 

 

 

EDUCAÇÃO/CULTURA/EDUCAÇÃO AMBIENTAL/NAPIS 

O ano foi marcado pela volta dos atendimentos presenciais e cumprimento dos 

protocolos. No caso de aparecimento de casos de COVID-19, haviam as orientações 

sobre como agir, tendo em vista os mais variados cenários, quais sejam: atendidos com 

COVID-19, funcionários apresentando sintomas e/ou confirmação, enfim uma nova 

forma de atuação. 

As três unidades de educação infantil atenderam 353 crianças de 04 meses a 05 cinco 

anos, nos Bairros de Botujuru e Conjunto Residencial Cocuera.  

Cada uma a partir do Plano de Gestão, além das atividades e rotinas próprias da 

Educação Infantil, supervisionadas pela Secretaria Municipal de Educação, contaram 

com Projetos Especiais e a partir de maio, do Projeto Laços Musicais, do CONDECA – 

EDP, com a formação semanal das educadoras das 03 unidades, bem como aplicação 

junto às crianças e suas famílias na musicalização infantil. 

Neste ano tivemos a contratação da psicóloga escolar e assistente social para atuarem 

nas ações das unidades escolares que ofereceram plantão psicológico e de assistência 

social para famílias e funcionários, bem como formação para educadores e articulação 

com a rede de garantia dos direitos das crianças e adolescentes. 

As escolas participaram das Rodas sobre as práticas complementares em saúde, bem 

como tiveram atendimento com a terapeuta. 

O Projeto Abrace Nossas Mães, um dos braços do NAPIS iniciou as adequações do 

espaço e, as visitas e atendimentos as famílias estão sendo executadas. Parte das 

entregas aos que colaboraram com a Campanha foram finalizadas restando ainda 

algumas que se realizarão na inauguração do espaço de atendimento e Herbário. 



 
 

 

As hortas e composteiras foram implantadas na Unidade I e São Francisco, bem como o 

Jardim sensorial, sendo na medida do possível, na unidade II. 

Foram feitas as reformas nas unidades escolares, e na unidade II houve a conclusão da 

instalação do esgoto sanitário e poço artesiano financiado pela fundação Blue Skies. Na 

Unidade I, com o fechamento do SCFV no espaço São Miguel, o mesmo passa a ser parte 

integrante do prédio para a realização das festas e reuniões. 

A Secretaria Municipal de Educação por meio do Departamento de Merenda Escolar 

está implantando novo cardápio nas creches atendendo a legislação federal. 

Foi estabelecida parceria com o curso de Enfermagem da Universidade Brás Cubas, por 

meio da articulação da assistente social do SCFV. Tal parceria também proporcionou nas 

creches a participação das famílias em palestras promovidas conforme levantamento de 

demandas nas unidades. 

Este ano realizou-se a festividade em comemoração ao Aniversário do Bairro que contou 

com o tema a Serra do Itapety – Diversidade ambiental em parceria com o Instituto Eco 

Futuro que elaborou o levantamento do impacto ambiental na Serra com a criação do 

condomínio que está sendo implantado na antiga Fazenda Rodeio. O material editado 

em livro foi doado as escolas do Bairro tendo sido estudado nas unidades escolares  

durante o ano, culminando com o encerramento no dia do evento que contou com a 

participação das escolas, autoridades e comunidade em geral, homenageando a Sra 

Genésia Cabral. 

O responsável pela organização anual do Projeto Meu Bairro tem cultura, colheu vários 

relatos orais das pessoas do bairro cuja transcrição fazem parte do acervo dos registros 

da memória do Bairro. 

 



 
 

 

 

SCFV/NUTRIÇÃO 

O Serviço de Convivência e Fortalecimento de Vínculos teve grande avanço em sua 

execução, porém o grande desafio de atendimento da demanda não conseguiu atingir a 

meta em virtude das escolas do Bairro do Botujuru e Conjunto Residencial Vereador 

Jefferson da Silva passarem a atender em período integral.  

Buscou-se durante o ano todo estratégias para se conseguir chegar no número de 160, 

porém não conseguimos. Tal fato fez com que o Instituto no mês de outubro entrasse 

em contato com a Secretaria Municipal de Assistência Social para encerramento das 

atividades após tantos anos de trabalho. 

Tal decisão acabou originando duas reuniões com a Secretaria de Assistência Social que 

ao final, chegou-se a decisão de diminuir a meta de atendimento, com fechamento de 

um dos locais de atendimento no Botujuru, objetivando não parar o trabalho. 

Desta forma, para 2023 nossa meta será reduzida e novas formas de parceria para um 

futuro atendimento a juventude no mundo do trabalho serão estudadas. Para tanto, faz-

se necessário a mudança no Estatuto do Instituto e adequação a legislação vigente. 

Pensamos que o ano de 2023 será para estruturação dessa nova atuação a ser 

implantada em 2024. Tal ação também favorecerá a sustentabilidade do Instituto pois 

abre espaço para parceria com empresas para a execução de cursos de formação ao 

mundo do trabalho para a juventude. 

O trabalho nutricional, além da orientação as cozinheiras e compra dos produtos do 

cardápio, foi estendido junto as crianças e adolescentes no preparo de alimentos, 

conscientização do valor nutricional, trabalho junto a horta e confecção de 

composteiras. 



 
 

 

 

ADMINISTRAÇÃO E ASSESSORIAS 

Como já falado anteriormente, em virtude das condições financeiras o Instituto 

encerrou os contratos com os prestadores de serviços que prestavam assessoria junto a 

administração. Tal situação colocou-nos em compasso de espera em muitas ações novas 

do Instituto ou que exijam investimento para implantação. Os serviços que contavam 

com verbas públicas e já executados ao longo destes anos continuaram sua atuação. 

Apesar disso, tivemos avanços na administração de forma geral pois de certa forma o 

que fora planejado e que pode ser executado foi realizado. Neste sentido podemos dizer 

que em relação a situação de diagnóstico feita no Instituto quando revemos sua Missão, 

tivemos as seguintes ações e avanços: 

Do ponto de vista da ampliação da oferta de eventos para geração de renda, foram 

realizados eventos Drive-thru com a comercialização de salgados, doces e mudança de 

endereço do Bazar da Pechincha.  

O Setor de eventos instalado esse ano, bem como da cozinha do Santuário em 2023, 

continuará sob a supervisão do coordenador do SCFV. 

Não conseguimos avançar para um negócio social na área da alimentação, mas fomos 

contemplados no final de 2022 com o Edital do instituto Renner para uma mentoria 

sobre o Bazar da Pechincha em 2023 e um recurso que deverá ser usado na reforma da 

fachada do prédio da Ricardo Vilela onde se encontra o Bazar Divino Amor. 

Participamos do Edital do Fórum de Mogi das Cruzes sobre penas alternativas e estamos 

no aguardo da seleção final que ficou para depois do recesso anual. Se conseguirmos o 

recurso, o mesmo será utilizado para otimização da parte elétrica da Unidade II. 



 
 

 

Também enviamos documentos para Emenda junto a Assistência Social para 

recebimento de um carro para o Instituto e estamos aguardando a compra que deve ser 

feita pela Prefeitura. 

A Central Geral do Dízimo por meio de carta que enviamos novamente este ano, visitou 

as unidades São Francisco e São Miguel e solicitou-nos documentação faltante para que 

possa dar continuidade ao processo de doação ao Instituto. 

Fomos contemplados no Reforça 2.0 com Mentoria sobre a gestão de projetos, a qual 

nos forneceu caminho para contato com a ONG fácil, o qual em 2023 poderá nos ajudar 

nessa questão importante.  

Também tivemos o contrato voluntário com a empresa EVOLUTAP, por meio da 

assessoria de comunicação, que vai nos auxiliar voluntariamente por 01 ano nas 

questões de Tecnologia da Informação.  

Firmamos contrato com a Doação Solutions para recebimento de doações via site, que 

em 2023 deverá ser implantado. 

Com a contratação de funcionária para o cargo de auxiliar de compras, iniciamos o 

processo do Setor de compras centralizado para todas as unidades, bem como a 

implementação do manual de compras e contratação de serviços, emissão de recibos, 

unificação de pedidos das unidades.  

Em 2023, iniciaremos o processo de tesouraria que passará a ser realizado também pelo 

setor de compras. 

Com relação ao CEBAS, enviou-se ao MEC toda a documentação para renovação do 

certificado que está em análise. 



 
 

 

A adequação a LGPD, foi realizada no primeiro semestre, mas com a suspensão dos 

contratos, será retomada em 2023. Alguns pontos como a política de privacidade, 

adequações nas unidades escolares, aquisição de aparelhos celulares para as unidades, 

criação do Comitê, contratação do encarregado de dados, foram algumas das já 

realizadas pelo Instituto. 

Finalmente, no que diz respeito as mudanças que necessitam serem feitas a nível de 

recursos humanos, avançaram bastante no ano. Com a contratação de profissional para 

cuidar especificamente desse setor, muitas questões foram resolvidas, dentre elas: 

processo de admissão, demissão e transferência de RH, implantação e monitoramento 

do cartão de ponto, adequações ao envio do Esocial, correção de cargos, funções e 

salários, comunicados sobre a política de RH, convênio médico, formação de gestores, 

reuniões de esclarecimento de dúvidas, entre outros. 

Além disso, a coordenação de RH supervisiona o SCFV, realiza em conjunto com a 

coordenação geral as reuniões com os gestores, cuida da agenda do motorista, da rotina 

de limpeza do Santuário e participa no Conselho Municipal de Assistência Social.  

O grande desafio nas questões de comunicação interna com finalidade de planejamento 

estratégico e organizacional necessita do uso de ferramentas tecnológicas. Como 

conseguir que todos estejam por dentro de tudo o que acontece e cada um dentro do 

seu planejamento, sem gerar ruídos de comunicação? Eis o desafio. 

Como ainda não temos essa ferramenta em uso, em 2022 foi elaborado um roteiro de 

relatórios mensais baseados no que foi previsto por cada coordenação/setor.  

Tais relatórios mensalmente enviados pelas coordenações e assessorias, com base no 

que planejaram e concretizaram, encontram-se encadernados e à disposição para 

leitura de maneira detalhada, assim como os relatórios específicos de projetos e 

prestação de contas. 



 
 

 

 

Terminando 2022, podemos dizer: sobrevivemos! 

Para nortear o ano de 2023, nosso lema será o ESPERANÇAR. 
 
Paulo Freire sabiamente dizia: “É preciso ter esperança, mas ter esperança do 

verbo esperançar; porque tem gente que tem esperança do verbo esperar. 

E esperança do verbo esperar não é esperança, é espera. Esperançar é se 

levantar, esperançar é ir atrás, esperançar é construir, esperançar é não desistir! 

 

A essência da obra do Padre Attílio era o ESPERANÇAR! 

Ir atrás, construir, nunca desistir. 

Que Maria Mãe do Divino Amor nos proteja nessa caminhada.  

 

 

 

Marina Dias Nogueira 

Coordenação geral das Unidades de Prestação de Serviços 

Verão de 2023 


